
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lundi 22 novembre, les organisations syndicales étaient reçues en plénière pour 

l’annonce offcielle de la fermeture des STM. 

 

 LE CONTEXTE 

Aujourd’hui l’activité des STM est, selon les dires de la direction, de plus en plus réduite. Le 

trafic à l’arrivée subit une baisse de 7%. Mais surtout le déploiement de TAE améliore 

considérablement le taux de lecture et diminue par voies de conséquences le tri manuel. 

Face à ces éléments et toujours dans sa logique de réduction des coûts, la DOTC Paris Nord 

a fait son choix : 

   Fermer les 2 STM existants 

   Transférer le TG3 manuel vers les PDC 

 

 LA FERMETURE DES 2 DERNIERS STM 

Alors qu’il y a à peine 5 mois, nous fermions le STM Villette. Alors que, dans le cadre de 

cette fermeture, nous avons reclassé des agents sur le STM Louvre, la DOTC Paris Nord 

avait déjà son plan B : La fermeture définitive de tous les STM en 2011. 

Certes, la CFDT n’était pas naïve. TAE déployé sur l’ensemble du parc machine de la PIC ne 

serait pas sans conséquences tant pour les STM, que pour les vidéo-codeurs. Nous l’avions 

d’ailleurs dénoncé dans notre tract « TAE, une casse sociale en perspective ». Mais nous 

étions bien loin d’imaginer que l’impact serait aussi rapide. Une fois de plus, ce sont les 

agents des STM qui vont être victimes des choix politiques et stratégiques alors même que 

certains ont déjà subi de multiples reclassements. Pourtant, La Poste déroule son 

calendrier… 

 

       DOTC NORD 

Après la fermeture  

du STM VILLETTE 



 LE TRANSFER DU TG3 MANUEL VERS LES PDC 

En compensation de la fermeture des STM, La Poste a trouvé la solution quant au 

traitement du TG3 manuel : le renvoyer vers les distri. Or, lorsqu’on connaît les différentes 

PDC, on sait pertinemment qu’elles sont dans l’impossibilité aujourd’hui de pouvoir traiter ce 

flux de courrier supplémentaire. Toutes les réorganisations « facteur d’avenir » ont eu leurs 

impacts en volets emplois. A chaque fois, cet impact est en premier lieu sur les brigades de 

tri. Prenons Paris 08 PDC par exemple, le taux moyen journalier (TMJ) est relativement 

fort. Or, les rares agents de la brigade de tri sont polyvalents et sortent en priorité en 

distribution sur des quartiers à découvert. Idem à Paris 17 et Paris 18, où le manque 

chronique de personnel ne permet pas de couvrir les quartiers à découvert et qu’on table 

souvent sur la peau de chagrin qu’est la brigade de tri dans ces bureaux pour servir de 

variable d’ajustement sur l’ensemble des SAR à la piétonne.  

 

En conclusion : 

Pour la CFDT, La Poste doit tenir compte de l’historique du dossier 

« STM ». Notamment du fait que de nombreux agents ont subi plusieurs 

reclassements donc plusieurs mobilités. A chaque fois, c’est une page qui 

se tourne et ce n’est pas toujours facile et heureux de l’assumer. Il ne 

doit donc pas y avoir précipitation quant à la fermeture des STM du 

Louvre et de la Boétie. Tout doit être fait pour que chacun trouve un 

poste qui réponde totalement à ses attentes. Même si ça doit prendre 

beaucoup plus de temps que le calendrier que s’est fixé la DOTC. Les 

mesures d’accompagnements qui seront proposées doivent être 

conséquentes tant humainement que financièrement. 

 


